

Bericht des Gemeinderats zur Kleinen Anfrage Joris Fricker betreffend Parkplätze Coop Pronto Niederholzboden

Am 8. Februar 2023 ist dem Gemeinderat folgende Kleine Anfrage eingereicht worden:

«Die Parkplätze vor dem Coop Pronto beim Niederholzboden werden rege genutzt. Das ist verständlich, aber zieht auch Gefahren mit sich. So fühlen sich Anwohner*innen nicht gerade sicher, wenn vor der eigenen Haustüre teils halbsbrecherische und unsaubere Fahr-/Parkmanöver vonstattengehen. Das Trottoir unmittelbar vor dem Coop Pronto ist eine Gefahr für Fussgänger*innen, Einkäufer*innen und v. a. Anwohner*innen.

Der Unterzeichnende fragt daher:

1. Wie kann sichergestellt werden, dass das Trottoir von den parkierenden Autos nicht befahren wird?
2. Welche allgemeinen Massnahmen könnten getroffen werden, um die Fussgänger*innensicherheit besser zu gewährleisten?»

Der Gemeinderat beantwortet die Kleine Anfrage wie folgt:

Bei der Aeusseren Baselstrasse handelt es sich um eine Kantonsstrasse. Zuständig für Massnahmen zur Erhöhung der Verkehrssicherheit sind daher die kantonalen Stellen. Die Beantwortung der Kleinen Anfrage erfolgte in Absprache mit dem Amt für Mobilität des Bau- und Verkehrsdepartements sowie der Abteilung Verkehrssicherheit des Justiz- und Sicherheitsdepartements.

1. Im Jahr 2022 wurden nach Absprache zwischen dem Amt für Mobilität, der Abteilung Verkehrssicherheit (Kantonspolizei) und Gemeinde Riehen auf dem Trottoir zur Einmündung Niederholzstrasse Absperrpfosten aufgestellt, um die Wegfahrt aus den markierten Parkplätzen über das Trottoir auf die Aeussere Baselstrasse sowie das illegale Parkieren auf dem Trottoir im Kreuzungsbereich Niederholzstrasse zu verhindern. Damit wurde auch das Längsbefahren des Trottoirs durch die parkierenden Fahrzeuge weitgehend unterbunden.
2. Mittels Signalisation und Markierung ist eine weitere Abgrenzung der Parkfelder zur Fussverkehrsfläche nicht möglich. Eine weitere Abgrenzung wäre nur mit baulichen Massnahmen möglich. Hier ist die Verhältnismässigkeit jedoch gemäss kantonalen Fachstellen nicht gegeben. Die Aeussere Baselstrasse wurde im Bereich der Coop Pronto Filiale vor wenigen Jahren erneuert und umgestaltet.



Seite 2 Riehen, 22. August 2023

Gemeinderat Riehen

Die Präsidentin:

Christine Kaufmann

Der Generalsekretär:

Patrick Breitenstein